



Informationen des Pfarrgemeinderates

Liebe Pfarrgemeinde,

zur aktuellen Entwicklung beim „Pastoralen Weg im Bistum Mainz“ erreichte mich das folgende Schreiben von Dekan Erik Wehner, das ich Ihnen auf diesem Wege weiterleiten möchte. **Weitere Informationen zum Pastoralen Weg finden Sie im nächsten Pfarrbrief** und ab nächster Woche auch auf unserer Homepage www.stmarien-dreieich.de.

Schreiben von Dekan Wehner:

*Sehr geehrte, liebe Mitglieder der Dekanatsversammlung,
sehr geehrte, liebe Vertreter*innen unserer Gremien und Verbände,
sehr geehrte, liebe Mitwirkende beim Pastoralen Weg, im Ehrenamt
und im pastoralen Dienst,*

nach 6 Stunden Video-Dekanekonferenz möchte ich Ihnen einige aktuelle Informationen weitergeben:

Das Bistum Mainz hat Informationen zum Pastoralen Weg veröffentlicht, insbesondere die Definition der zukünftigen Pastoralräume (und späteren Großpfarreien) und deren jeweilige Leiter.

Eigentlich wollte der Bischof diese beim Neujahrsempfang des Bistums bekanntgeben, der für den 8.1. geplant war, aber wegen Corona ausfallen musste.

Nun wurden diese Entscheidungen und Informationen gestern (Montag, 10.1.2022) veröffentlicht, zeitgleich auf der Bistumshomepage für die „Bistumsöffentlichkeit“, an die pastoralen Mitarbeiter und an die Presse.

Bzgl. unseres Dekanats bedeutet das:

Gemäß dem Votum unserer Dekanatsversammlung wird das Dekanat Dreieich zwei Pastoralräume bilden:

1. Pastoralraum Dreieich-Isenburg: alle Gemeinden in den Kommunen Dreieich und Neu-Isenburg: Leiter: Pfr. Martin Berker.
2. Pastoralraum Langen-Egelsbach: die Pfarreien St. Jakobus Langen und St. Josef Egelsbach (inkl. Erzhausen): Leiter: Pfr. Ulrich Neff. Dietzenbach bildet einen gemeinsamen Pastoralraum mit Heusenstamm: Leiter: Pfr. Martin Weber (Heusenstamm).

In Vorbereitung der zukünftigen Pastoralräume wurden viele Personalgespräche von der Bistumsleitung geführt, insbesondere mit den Priestern bzgl. ihrer zukünftigen Rolle – als (leitende) Pfarrer oder Pfarrvikare.

So haben sich weitere Entwicklungen ergeben, die unser Dekanat im Laufe dieses Jahres betreffen:

- Pfr. Stefan Barton wird Pfarrer in Raunheim und Leiter des Pastoralraums „MainWeg“ werden.
- Mich hat die Bistumsleitung angesprochen, Pfarrer in Gießen und Leiter des Pastoralraums „Gießen-Stadt“ zu werden.

Hierzu noch einige Anmerkungen: Für mich kam diese Anfrage zu diesem Zeitpunkt überraschend, obwohl ich mit einem Wechsel rechnen musste, da ich seit 16 ½ Jahren Pfarrer in Dreieich bin. Da mein Vorgänger in Gießen, Dekan Hans-Joachim Wahl, zum Kolping-Bundespräses gewählt wurde und sein neues Amt mit Dienstsitz in Köln im nächsten Monat antritt, ist der Zeitplan für einen Wechsel ziemlich kurzfristig.

Obwohl ich ab Februar schon erste Aufgaben der Pfarrverwaltung in Gießen wahrnehmen soll, ist geplant, dass ich bis Ende April Pfarrer & Dekan in Dreieich bleibe und primär hier tätig bin. Auch hoffe ich, in Absprache mit dem Dekanatsteam, den Weg des Dekanats Dreieich bis zur Auflösung der Dekanate zum 31.7.2022 im Wesentlichen begleiten zu können.

Für die Pastoralräume soll es, neben dem Leiter, auch Stellen für eine/n Koordinator/in geben, die ab sofort ausgeschrieben werden

*und auf die sich Gemeindereferent*innen, Pastoralreferent*innen, Priester, aber auch andere kirchliche Mitarbeiter*innen, z.B. bisherige Dekanatsjugendreferent/innen, bewerben können. Diese Stellen werden zunächst regional, dann ggf. auch überregional ausgeschrieben.*

Näheres zum Pastoralen Weg, dem Ausblick auf Phase II und den Pastoralräumen finden Sie auf der Homepage des Bistums Mainz:

<https://bistummainz.de/pastoraler-weg/Pastoralraeume/Uebersicht/>

<https://bistummainz.de/export/sites/bistum/pastoraler-weg/.galleries/downloads/Pastoralraeume-und-ihre-Leiter-Jan-2022.pdf>

Damit der Stand der Dinge zum Past. Weg auch breiter bekannt werden kann, darf ich Sie bitten, die wesentlichen Informationen den Menschen in Ihren Gemeinden, besonders in den Gremien, „in geeigneter Weise“ zugänglich zu machen (z.B. auch per Pfarrbrief, Verordnungen) bzw. darauf hinzuweisen (z.B. auf die Infos auf der Bistumshomepage).

Für das neue Jahr wünsche ich Ihnen allen und Ihren Angehörigen, auch im Namen des Dekanatsvorstands, Gottes reichen Segen, Gesundheit, Zuversicht, gute Kondition (trotz C...) und alles Gute!

*Vielen Dank und herzliche Grüße,
Erik Wehner, Dekan*

Für das noch junge Jahr 2022 wünsche ich Ihnen alles Gute, Gottes reichen Segen – und bleiben Sie gesund!

Dreieich, 23. Januar 2022

Für den Pfarrgemeinderat

Katharina Rüdinger
(Vorsitzende)



